

PREMIÈRE PARTIE

FORMATION DE L'ENFANT A LA PIÉTÉ

AVANT-PROPOS

VOUS voulez vivre en bon chrétien, n'est-ce pas, mon enfant ? Mais savez-vous bien ce que c'est que de vivre en bon chrétien ? Vivre en bon chrétien, c'est vivre de la vie de Notre-Seigneur Jésus-Christ, c'est aimer ce qu'il a aimé, haïr ce qu'il a haï, imiter les vertus dont il a donné l'exemple, et mettre en pratique les enseignements de son saint Evangile. Toute la vie chrétienne consiste à ressembler à Jésus-Christ, notre modèle à tous ; tout chrétien doit devenir un autre Jésus-Christ ; c'est la raison d'être de son nom. Aussi est-ce un devoir pour nous tous qui avons été baptisés, de connaître ce bon Sauveur, de l'étudier et de faire passer quelque chose de sa vie et de ses sentiments dans notre vie et dans notre conduite ? « Plus il y a de Jésus en nous, disait Mgr de Ségur, plus nous sommes chrétiens. »

Cette parole, mon cher enfant, s'applique à vous-même et aux enfants de votre âge, aussi bien qu'aux grandes personnes. Seulement, au lieu d'avoir à imiter les actions de la vie publique du Sauveur, vous vous bornez à prendre pour modèle Jésus enfant ; les douze premières années de sa vie, voilà le tableau offert à votre étude et à votre imitation.

Appliquez-vous donc, mon cher enfant, à méditer de votre mieux la sainte enfance de Jésus, les touchants mystères qu'elle renferme et dont l'Evangile nous a conservé l'édifiant récit. Vous tâcherez ensuite de reproduire en votre âme les sentiments qui étaient dans l'âme